
八王子市中学校駅伝競走大会 男子１５位 女子１０位！！

男子の部 1 区：〇〇〇〇くん（３年）   ２区：〇〇〇〇くん（３年）  ３区：〇〇〇〇くん（２年）

    ４区：〇〇〇〇くん（３年）   ５区：〇〇〇〇くん（２年）  ６区：〇〇〇〇くん（２年） 

サポートメンバー：〇〇〇〇くん（３年）  〇〇〇〇くん（２年）  〇〇〇〇くん（１年） 

１区：〇〇〇〇さん（３年）   ２区：〇〇〇〇さん（２年）  ３区：〇〇〇〇さん（２年） 

    ４区：〇〇〇〇さん（２年）   ５区：〇〇〇〇さん（２年） 

サポートメンバー：〇〇〇〇さん（１年）  〇〇〇〇さん（１年）  〇〇〇〇さん（１年） 

１１１月５日の八王子市中学校駅伝競走大会では男女ともに素晴らしい走りで、長房中代表として完走することができました。 

 

主体的、協働的に取り組む力  
校長 中嶋 昭江 

１年間の中で１番長い学期である２学期が大きな事故もなく無事に終えることができました。これ

も保護者の皆さまはじめ地域の方々のご協力のおかげと感謝しております。 

さて、２学期は、３年生の修学旅行から始まり、２年生の職場体験と鎌倉校外学習、１年生の八王

子城オリエンテーリング、５組のマラソン大会と宿泊学習、そして、創立５０周年記念式典＆合唱コ

ンクールなど多くの行事がありました。 

これらの生徒同士の関わりが深くなる取り組みを通して、学級や学年の絆が強くなり、一人一人の

表情には成就感や達成感が溢れ、生徒達の成長を感じることができました。学校行事は、生徒が協働

して共通の目標を達成するといった体験を通じて、望ましい人間関係を構築する力や課題を解決する

力を育成する貴重な学びの機会です。また、多様な他者を尊重する態度等、これからの社会にこそ必

要な力を育成する機会でもあります。 

2022 年 5 月に経済産業省が発表した「未来人材ビジョン」の資料では、仕事に必要な能力やスキル

を 56 項目あげ、それらがデジタル化や脱炭素化の影響で今後どのように変化していくかについて考

えています。2015 年には「注意深さ・ミスがないこと」「責任感・まじめさ」「信頼感・誠実さ」が上

位３位となりましたが、これらの力は AI に変わられてしまうと考えられます。そのため、これから

の将来は、「問題発見力」「的確な予測」「革新性」が求められるそうです。 

そして、これからの社会を担う若者達には、基礎能力や高度な専門知識だけではなく、下記の 4 つ

の能力を身につけて欲しいと挙げています。 
 

      1. 常識や前提にとらわれず、ゼロからイチを生み出す能力 

2. 夢中を手放さず一つのことを掘り下げていく姿勢 

3. グローバルな社会課題を解決する意欲 

4. 多様性を受容し他者と協働する能力 

（令和４年５月 経済産業省 未来人材ビジョン） 

 

マニュアルや人に指図されて動くのではなく、自ら問題を発見し、探究し、他者と共に協働しなが

ら解決する力が必要になります。それは、まさに本校の重点目標である「困難な場面でも解決しよう

とする主体的、協働的に取り組む力」や新学習指導要領で生徒達に求められている力なのです。是非、

通知表の数字だけでなく、キャリアプランにあるコメントを読んでいただき生徒達と話し、頑張りを

認め、ほめてあげていただけると有り難いです。これが、これからの未来で生きていく生徒達の成長

につながります。 

 最後に、今年も保護者の皆さま、地域の皆さまのご理解ご協力をいただきありがとうございまし

た。来年もよろしくお願いいたします。良いお年をお迎えください。 



 

鎌倉校外学習を終えて 

２年校外学習担当 

１０月初旬、1 学期から準備してきた職場体験が終わったのも束の間、合唱コンクールと鎌倉校外学習を並行し

て準備していくというハードスケジュールになりました。二年生にとっては大きな挑戦です。しかし、行事の度に

大きな成長を見せてくれたこの学年ならば乗り越えられると信じ、実行委員を中心に準備を進めてきました。そん

な鎌倉校外学習のスローガンは「Level up in 鎌倉.～品格を磨け～」です。周りの人を思いやり、品のある行動

を意識し、学年として成長していくことを目標にしました。 

この学年にとって、遠方へ班行動に出ることは初めての経験です。楽しみにしながらも、当日をシミュレーショ

ンしながら計画を立てていくことの難しさを感じていました。班員の行きたいところ、食べたいもの、色んな意見

がある中で、班長を中心にまとめていく……。楽しさや不安が入り混じる時間を過ごしていました。 

 迎えた当日。あいにくの雨。電車が遅延し、鎌倉への到着時間が大幅に遅れました。その後も、道に迷った班、

昼食場所が満席だった班、予定よりも移動に時間がかかった班等、当日は計画通りにいかないことだらけでした。

どれだけ綿密に計画を立てたとしてもトラブルは起こる。そんな中で、それらをどう対処し、どう乗り越えるか…。

臨機応変に対処する能力が求められます。四苦八苦しながらも、班長を中心に、トラブルを乗り越え、西八王子駅

に帰ってきた彼らは、どこか大人びたような、そんな充実した表情を見せてくれました。 

日ごろから「頑張っている人が損をしない環境をつくっていこう」と伝えています。特に当日は、頑張ってくれ

た実行委員のために、班長のために、そして自分たちのために、頑張ろう・協力しようという姿勢が多く見られま

した。  

 校外学習を通して、相手を思いやり、協力することの大切さや、鎌倉の魅力を知るとともに、計画時のシミュレ

ーションの重要性と緊急時の冷静な対応というものを肌で実感することができたと思います。この経験を活かし、

さらに格好良い先輩へと成長してほしいと思います。 

 

バドミントン部 

八王子市中学校バドミントン冬季大会 

男子ダブルス 〇〇・〇〇 第 6 位 

女子ダブルス 〇〇・〇〇 ベスト１６ 

吹奏楽部 

 12/15（金）、第一音楽室にて、クリス

マスミニコンサートを行いました。クリス

マスをテーマにした、全曲、〇〇先生による

編曲です。長舟園のイルミネーションと良

いコラボレーションができたように思いま

す。各自が自分の役割をよく考え、練習の成

果が見られた、今年度初のアンサンブルで

した。 

不登校をテーマとした保護者サロン 
 

不登校の子どもたちを支援するために、保護者対象の講演会を企画しました。 

講演の中で小グループに分かれ、参加者の皆さん同士で日頃感じている思い 

や悩みを語り合う時間も予定しています。どうぞお気軽にご参加ください。 

 

１．対 象  市内在住で小・中学生の保護者 

２．日 時  ２月 2１日（水） 午後 2 時から午後 4 時３０分 

３．会 場  教育センター 大会議室 

４．内 容   講演『「不登校」は子どもたちからの SOS!?』 

                 －「思春期」という視点から — 

       講師：八王子市教育委員会教育指導課心理相談員 

５．定 員  60 名(先着順) 

６．申込み・ １月２２日（月）午前 8 時 30 分から受付開始 

  問合せ  高尾山学園内 教育指導課登校支援担当 

      （電話：６６３－３２１６）へお電話で 

7. その他    当日は窓開けなど換気を行って実施します。 

野球部 

八王子市中学校冬季大会 本選リーグ A ブロック代表 決勝 vs 打越 0-0 延長 TB 0-1 準優勝 


